

## **VIDÉO. Voici les conseils d'un expert pour acheter du poisson véritablement issu de la pêche durable**

Comment choisir son poisson issu de la pêche durable ? Réponse avec Frederic Le Manach, directeur scientifique de l'association BLOOM.

Par **Mathilde Sallé de Chou** - 9 juin 2020



Photo : Shutterstock

**Le 4 mai dernier, l'association BLOOM « dévouée aux océans et à ceux qui en vivent » a sorti une étude à charge contre le Label de pêche durable MSC. Après ces révélations troublantes, Frédéric Le Manach, son directeur scientifique, a décidé de livrer les clés pour choisir en toute transparence son poisson afin de guider les consommateurs.**

Depuis plus de 20 ans, le MSC (Marine Stewardship Council) propose un label certifiant l'origine durable des produits de la mer. Un allié parfait pour les consommateurs désireux de privilégier une alimentation responsable. Mais depuis la publication de **l'étude** démontrant que les pêcheries certifiées par le label MSC sont principalement destructrices et industrielles, difficile de s'y retrouver.

Frederic Le Manach, Directeur scientifique de **BLOOM** et premier auteur de l'étude interviewé par le moteur de recherche solidaire Lilo répond aux interrogations des consommateurs en vidéo. Il conseille ainsi de choisir son poisson en fonction des méthodes de pêche plutôt que des labels.

L'expert conseille notamment « d'éviter le poisson pêché avec des chaluts de fond, des dragues ou des sennes. Ces engins de pêche 'actifs' qui peuvent avoir un impact colossal sur les habitats. Au contraire, favorisons le poisson qui a été pêché à la ligne, au casier, au filet, à la main », conclut-il.

Cette méthode permet ainsi de favoriser une pêche artisanale réalisée plus près de nos côtes. Une pêche durable et de saison résume l'expert.

Dans son étude, BLOOM regrettait les méthodes de communications du MSC qui, selon elle, met en avant la pêche artisanale alors que la majeure partie de ses pêcheries certifiées sont industrialisées.

L'ONG a aussitôt réagi dans un communiqué, mettant en avant une différence de point de vue :

*« En tant qu'ONG scientifique, nous savons que la durabilité environnementale de la pêche ne se mesure ni à la taille d'un bateau, ni à son engin de pêche. Tous les engins de pêche peuvent avoir des impacts négatifs sur la biodiversité marine s'ils sont mal gérés. L'important est de s'assurer que quel que soit l'engin et la taille du bateau, il soit géré et utilisé de façon à respecter les stocks, les habitats et toutes les espèces marines environnantes. »*

Quoi qu'il en soit, les précisions apportées par Frederic Le Manach sont les bienvenues pour éclairer les consommateurs désireux de faire les bons choix.